40



EN CORTO_____

NACIONALES



Ordenada

La Secretaría de Gobernación (Segob) llevó a cabo el Foro Migración Ordenada, Segura y Regular como parte del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, con

lo cual se tendrá un panorama más amplio e integral que permita construir y fortalecer una política migratoria humanista. Al inaugurar el encuentro la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, refrendó que el de México es "un gobierno humanista, cercano a la gente, que protege y promueve los derechos de todas las personas y, por supuesto, de las personas migrantes".

Audiencia

Ismael El Mayo Zambada enfrentó su tercera audiencia en la Corte Federal del Distrito Este de Nueva York. Acusado de 17 delitos, entre ellos narcotráfico, conspiración para asesinato y terrorismo, el líder del Cártel de Sinaloa podría enfrentar la pena de muerte, una medida poco común en la entidad estadunidense, pero viable debido a la gravedad de las acusaciones. Entre los 17 cargos contra Zambada destacan su papel en la crisis de fentanilo en Estados Unidos, asesinatos en masa y su liderazgo en el Cártel de Sinaloa, considerado una "empresa criminal".

Agencia

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, inauguró la agencia de empleo de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo, que tiene como objetivo disminuir la informalidad, la desocupación e impulsar los trabajos con



seguridad social. Ubicada en Calzada San Antonio Abad, en la alcaldía Cuauhtémoc y nombrada Tecpantli Icpac o Puerta al Empleo, la agencia se conforma por instalaciones amplias, un espacio para estancia de menores y hasta una cafetería donde los buscadores de empleo podrán tomar un refrigerio.

LEGISLATIVAS

Vapor legislativo

Si la improvisación y premura de la reforma judicial federal ya habían sembrado desconfianza, algunos estados no quieren quedarse atrás en la carrera de despropósitos legislativos, como el Congre-



so del Edomex, que en periodo extraordinario presidido por Maurilio Hernández González, de Morena, modificó en siete días su Constitución y expidió las leyes reglamentarias de la elección judicial local de forma exprés, sin pasar a comisión. Un modelo a seguir en el arte de legislar al vapor.



Legisladores a trabajar

El diputado morenista

Alfonso Ramírez Cuéllar impulsa una cirugía
mayor a la Ley Orgánica
del Congreso para eliminar
privilegios a los diputados
y senadores, ampliar el
periodo de sesiones,
homologar salarios y

asegurar los debates. Como todos sabemos, el Congreso no ha garantizado la existencia de Parlamentos Abiertos, trabaja poco y no ha profesionalizado su trabajo, por lo que no hay duda de que el legislador, reconocido como gran constructor de acuerdos políticos, logrará que con esta reforma tengamos un Congreso moderno y cercano a la gente.

Innovación digital

La presidenta Claudia Sheinbaum dio un paso audaz hacia la modernización administrativa con su propuesta de una Ley Nacional de Simplificación y Digitalización dentro del Plan México, que promete facilitar trámites hasta el nivel municipal. Aunque la iniciativa refleja una visión innovadora para agilizar procesos y fomentar la competitividad, su éxito dependerá de respetar las competencias estatales y municipales, lo que subraya la necesidad de un enfoque integral que fortalezca el federalismo en este tema.